

Histoire du jumelage

Relatée dans ce discours, lors des 40 ans du jumelage fêtés le 1^{er} juin 2019. (Par Francine Khemdoudi, présidente du Comité de jumelage et représentant la commune)

En 1978, la rencontre entre les 2 groupes folkloriques, les Macloteus belges et les Cadets du Beaujolais, alors qu'ils se produisaient au théâtre de Ville franche va initier ce jumelage ; en effet ce 1^{er} contact fut si sympathique que le 1^{er} voyage à Mont Saint Guibert a eu lieu en août 1978.

Les 2 communes ont commencé à communiquer, jusqu'à la signature à Cogny, de la Charte du jumelage le 26 mai 1979 par Jean Moisse, le bourgmestre de Mont Saint Guibert, et Etienne Cloux, maire de Cogny.

Le jumelage entre les 2 communes était né.

Les rencontres et les anniversaires se sont succédés alternativement à Mont Saint Guibert et à Cogny à partir du 1^{er} anniversaire en août 1980, avec un rythme d'abord annuel puis bisannuel.

L'anniversaire des 10 ans a été fêté en grande pompe à Cogny, avec les mêmes participants qu'à l'origine et le même enthousiasme, tout en profitant de nos breuvages si appréciés, la bière Vieux temps et le Beaujolais. Nous étions donc en 1989.

Deux ans plus tard en 1991, nous sommes partis nombreux de Cogny à Mont Saint Guibert ; notre société de musique l'Echo de la Vallée du Morgon était du voyage ; elle a créé une belle animation lors du défilé en fanfare dans Mont Saint Guibert, notamment ; un vrai enchantement.

En ce qui me concerne, ainsi que ma famille, c'était notre 1^{er} déplacement dans notre commune sœur ; nous avons fait la connaissance d'Anne-Marie, début d'une belle amitié. Cette année là aussi, on se souvient de la visite de l'Abbaye de Leffe, de Dinan et la grotte de Hans, et aussi de l'anecdote où le car a failli rester bloqué dans un passage rocheux très étroit ; il faut dire que ce n'était pas Leon Marie qui nous conduisait ce jour-là ; sinon cela ne serait jamais arrivé évidemment ! En tous cas n on s'est bien amusé avec cette histoire.

En 1995, nous avons eu également la chance que l'Echo de la Vallée du Morgon, nous accompagne avec sa formation du Big Band, qui a créé une très joyeuse ambiance.

Notre voyage touristique nous a conduit en Hollande avec la visite de la presqu'île de Middelbourg ; le matin nous avons visité le musée du diamant à Anvers, où nous avons failli perdre le père Joseph, qui n'avait pas suivi le groupe ; nous en avons ri par la suite, mais pas trop sur le moment.

Nous arrivons en 1999, où nous avons fêté les 20 ans du jumelage dignement et joyeusement bien sûr, à Mont Saint Guibert. On se souvient de la visite bluffant des ascenseurs à bateaux de Braquénies ; ces 20 ans signaient à la fois la jeunesse et le dynamisme de ce jumelage., dont les liens se tissaient étroitement, même si nous étions moins nombreux.

Au fil de nos rencontres, nous avons continué à visiter nos 2 pays, en approfondissant la connaissance des produits locaux, comme la Chouffe en Belgique, et le Cerdon en France, avant la visite de l'église de Brou et son monastère.

Cette fois dans les Ardennes, province de Luxembourg, et d'humeur joyeuse toujours, nous n'avons pas hésité à faire du bruit en s'exerçant au carillon du musée de la cloche à Tellin.

Et nous voilà en 2009 ; le jumelage a 30 ans ; pour accueillir nos amis, nous avons mis en lumière notre patrimoine local, avec une balade dans les hameaux de notre village en faisant halte chez les viticulteurs, et en visitant le manoir d'Epeisses. Pour ces 30 ans, nous avons eu l'honneur d'accueillir Jean François Breuer, le bourgmestre de Mont Saint Guibert et son épouse ; nous nous souvenons avec émotion de ses propos prémonitoires sur la pérennité du jumelage, dont les participants diminuaient déjà.

Cependant, nous sommes toujours là en groupe plus restreint, mais toujours enthousiastes pour nos rencontres toujours plus amicales et passionnantes, avec de belles propositions de visites, comme chez vous à Mariembourg et la visite de la brasserie Super des Fagnes, et à Bruxelles !

Chez nous ce fut la visite des murs peints à Lyon, Clochemerle et le château de Montmelas, en 2017.

Aujourd'hui ce 1^{er} juin 2019, nous sommes ici à Mont Saint Guibert pour fêter les 40 ans du jumelage.

Merci pour votre accueil toujours aussi chaleureux.

Vive Mont Saint Guibert, Vive Cogny et Vive notre amitié